

PRESSEMITTEILUNG

Montag, 02. Februar 2026



Viele neue Bäume für Augsburg: Positive Baumbilanz stärkt das Stadtklima

Im heutigen Umweltausschuss wurde über den aktuellen Stand bei der Baumpflege sowie über Nach- und Neupflanzungen berichtet. Die Bilanz fällt positiv aus.

Seit 2021 hat die Stadt 3.846 Bäume gepflanzt. Abzüglich der Fällungen und unter Berücksichtigung der natürlichen Verjüngung gibt es heute rund 3.000 Bäume mehr im Stadtgebiet. Eine wichtige Rolle spielen dabei der Streuobstpakt und das Projekt „Smartes Stadtgrün für ein klimaresilientes Augsburg“ (SMSA). Die Pflanzsaison 2025/26 ist in vollem Gange, weshalb aktuelle Pflanzungen in der Bilanz noch nicht berücksichtigt werden konnten. Insgesamt hat sich der Beschirmungsgrad und damit die Klimaresilienz in den letzten Jahren erhöht.

Außerdem hat die Stadt aufgeräumt. Nach mehreren Extremwetterereignissen im Jahr 2023 gab es einen riesigen Stau bei den Baumpflegemaßnahmen. Weil es seither keine Dürren, starken Stürme und Schneebrüche mehr gab und weil Umweltreferent Reiner Erben für mehr Personalstellen und Vergabemittel in der Baumpflege gesorgt hat, konnte dieser Stau um 39 Prozent reduziert werden. Um Bäume im Baustellenbereich besser schützen zu können, gibt es jetzt zwei zusätzliche Stellen für ökologische Baubegleitung.

Josef Hummel, CSU-Stadtrat und stellvertretender Ausschussvorsitzender: „Mit dem Projekt ‚Smartes Stadtgrün für ein klimaresilientes Augsburg‘ gehen wir einen wichtigen Schritt, um unsere Stadt gezielt auf die Folgen des Klimawandels vorzubereiten. Der aktuelle Zwischenbericht zeigt: Augsburg handelt vorausschauend, fachlich fundiert und mit klarer Strategie. Stadtbäume sind dabei ein zentraler Baustein – sie kühlen unsere Quartiere, verbessern die Luftqualität und erhöhen die Aufenthaltsqualität im öffentlichen Raum. Besonders wichtig sind die konkreten Baumpflanzungen im Rahmen des SMSA-Programms. Neue, klimaresiliente Baumarten werden gezielt dort gepflanzt, wo sie langfristig bestehen können – auch unter zunehmend schwierigen Standortbedingungen. Gleichzeitig werden bestehende Baumstandorte systematisch analysiert und weiterentwickelt. Das ist moderne Stadtplanung, die Ökologie und Praxis zusammenbringt. Der

CSU-Stadtratsfraktion • Rosenaustraße 54 • 86152 Augsburg

Fraktionsgeschäftsführer: Dr. Quirin Bauer

Telefon: 0821/324 2376 • Telefax: 0821/33505 • E-Mail: faktion@csuaugsburg.de

www.csu-augsburg.de • www.facebook.com/csuaugsburg • www.instagram.com/csuaugsburg

Zwischenbericht Stadtbäume Augsburg Januar 2026 macht zudem deutlich, dass wir trotz klimabedingter Ausfälle beim Baumbestand konsequent gegensteuern. Durch Nachpflanzungen, verbesserte Pflegekonzepte und den Einsatz smarter Bewässerungstechnik sichern wir insbesondere das Anwachsen junger Bäume nachhaltig ab. So nutzen wir Ressourcen effizient und stärken die Widerstandsfähigkeit unseres Stadtgrüns. Insgesamt zeigt sich: Augsburg investiert nicht nur in mehr Grün, sondern in ein intelligentes, zukunftsfähiges Stadtgrünkonzept. Damit verbessern wir das Stadtklima spürbar und erhöhen die Lebensqualität für alle Bürgerinnen und Bürger – heute und in Zukunft.“

Peter Rauscher, Vorsitzender der Grünen Stadtratsfraktion: “Wir haben Wort gehalten: Augsburg ist jetzt um rund 3000 Bäume reicher und der Stau bei der Baumpflege wurde deutlich reduziert. Das ist kein Zufall, sondern das Ergebnis harter Arbeit. Wir haben die Stellen in der Baumpflege fast verdoppelt und massiv investiert, damit unsere Stadt auch in heißen Sommern lebenswert bleibt. Jeder neue Baum ist eine natürliche Klimaanlage und spendet Schatten. Klar ist aber auch: Wir dürfen nicht nachlassen, denn der Klimawandel wartet nicht, bis wir bereit sind. Bis Ende des Jahres haben wir mit dem Landschaftspflegeverband im Rahmen des Streuobstpakts etwa 800 Obstbäume gepflanzt. Wir bauen Augsburg konsequent zur grünen Klimastadt um, Baum für Baum.”